
 

 

 Service du secrétariat général et des communications 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Revue de presse hebdomadaire des journaux 
Semaine du 1er au 7 juin 2024 
 
 
 
 
 
 
 
 
Journaux consultés : 
 
Actualités-L’Étincelle 
La Pensée de Bagot 
La Tribune 
Le Reflet du Lac 
Sherbrooke.info 
 







10
 - 

A
ct

ua
lit

és
 - 

L’
É

tin
ce

lle
 • 

w
w

w
.a

ct
ua

lit
es

-le
tin

ce
lle

.c
om

 • 
m

er
cr

ed
i 5

 ju
in

 2
02

4

Richmond — Le Conseil sport de loisir 
de l’Estrie s’associe à plusieurs partenai-
res de la MRC du Val-Saint-François, 
dans le cadre du lancement d’un projet pi-
lote de centrale de prêt de vélos.  

Le lancement de ce projet pilote s’est dé-
roulé la semaine dernière dans le station-
nement adjacent au restaurant de la 
Vieille Gare de Richmond. Il s’est tenu en 
simultanée avec d’autres activités voulant 
souligner le début de la saison de vélo 
2024. 

Gérée par la Maison de la famille Les 
Arbrisseaux, la flotte de vélos sera rendue 
disponible de façon gratuite à des orga-
nismes, comme des écoles ou des camps 
de jour, pour l’organisation d’activités pré-
voyant l’utilisation de vélos dans la MRC 
du Val-Saint-François. Une quarantaine 
de vélos sont ainsi disponibles.  

« Il y a deux ans, le gouvernement et le 
ministère de l’Éducation ont annoncé 
qu’ils allaient injecter une somme de 4 M$ 
pour encourager le sport et l’activité phy-
sique. C’est ce qui est à l’origine de ce 
projet pilote. Le Val-Saint-François était 
prêt à accueillir du matériel. C’est la 

Maison de la famille qui est donc gestion-
naire de la flotte de vélos », raconte 
Marie-Claude Tardif, directrice générale 
de la Maison de la famille Les 
Arbrisseaux.   

Ce déploiement se fera grâce à l’interven-
tion des municipalités. « Elles se sont en-
gagées avec leurs camions municipaux à 
transporter les vélos entre la Maison de la 
famille et le lieu où se tient l’activité. Par 
exemple, si une activité se tient à 
L’Odyssée à Valcourt, ce sont les autori-
tés municipales qui seront appelées pour 
transporter la flotte de vélos. Nous avons 
des ententes avec la très grande majorité 
des municipalités en matière de  
transport », souligne Mme Tardif. 

À l’heure actuelle, les instigateurs voient à 
la promotion du projet qui en est à sa 
toute première année d’existence. Une 
phase 2 est prévue pour 2025. « L’été pro-
chain, nous allons tenter de rendre acces-
sible la flotte de vélo à l’ensemble de la 
population. Les familles désirant une jour-
née de vélo pourront le faire en s’adres-
sant à la Maison de la famille », de dire la 
directrice générale. 

« En simultanée, grâce aux projets struc-
turants de la MRC, nous allons faire l’ac-

quisition cette année d’autres vélos mieux 
adaptés à la clientèle des jeunes des éco-
les primaires », ajoute-t-elle. 

Le projet de centrale de prêt d’équipe-
ments de vélo est une initiative visant à 
promouvoir une vie active et connectée 
au sein de la communauté du Val-Saint-
François, en mettant à disposition une va-
riété de vélos et d’accessoires adaptés à 
tous les âges et niveaux de compétence. 
De plus, il encourage la découverte active 
du territoire par le biais des nombreux 
parcours cyclables existants et d’activités 
organisées, incitant le cyclotourisme dans 
la région. 

Plusieurs autres activités ont eu lieu, no-
tamment la conférence « Le vélo comme 
mode de transport actif », un atelier de 
mécanique de vélo et des stands d’infor-
mation tenus par les partenaires. 

Cet évènement a été rendu possible 
grâce à la collaboration de l’ensemble du 
comité de pilotage du projet, formé du 
Conseil sport loisir de l’Estrie, de la 
Maison de la Famille Les Arbrisseaux, de 
la MRC du Val-Saint-François, du 
CIUSSS de l’Estrie-CHUS, du Centre de 
services scolaire des Sommets, de la Ville 
de Richmond, de la Ville de Windsor et 
d’Action Sport Vélo.

Le lancement de ce projet pilote s’est tenu en simultanée avec d’autres activités 
voulant souligner le début de la saison de vélo 2024.

Lancement d’un projet de centrale de prêt de vélos
Ghislain Allard 
redaction@actualites-letincelle.com



Sport local

Simon-Xavier Cyr, seul Cantonnier repêché en première
ronde
Par Jérôme Gaudreau, La Tribune

7 juin 2024 à 22h31 | Mis à jour le 7 juin 2024 à 22h37

Simon-Xavier Cyr était aux anges, vendredi soir au Centre Avenir de Moncton après avoir été repêché par les

Olympiques. (Vincent Ethier, LHJMQ)

Même si les Cantonniers ont soulevé la Coupe Telus en devenant
la meilleure équipe M18 AAA au Canada, un seul joueur de la
formation magogoise a pu entendre son nom dans les haut-
parleurs du Centre Avenir de Moncton vendredi: Simon-Xavier
Cyr, nouveau membre des Olympiques de Gatineau.
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Cyr est devenu le 14e choix de la première ronde du repêchage de la Ligue de

hockey junior majeur Maritimes Québec (LHJMQ).

L’attaquant de Sherbrooke a cumulé 13 points en 42 parties avec Magog, en plus de

six points en 14 parties éliminatoires.

«Je suis très heureux de rejoindre les Olympiques. C’est une organisation

incroyable et très professionnelle avec le nouvel aréna, les fans, etc. J’ai vraiment

hâte de commencer mon parcours avec les Olympiques.»

Après Maxim Dubé au 12e rang, les Olympiques ont choisi Simon-Xavier Cyr au 14e rang et Noah Florent, à

la toute fin de la première ronde, vendredi. (Vincent Ethier, LHJMQ)

Les Olympiques sont convaincus d’avoir sélectionné le meilleur joueur disponible

en fin de première ronde.

«Je crois être bon à l’attaque, mais aussi en défensive. Je suis fiable et j’aime

donner du momentum à mon équipe. C’est certain que je souhaite rejoindre les
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Olympiques dès la prochaine saison. Ce serait un bel objectif de viser le Trophée

Gilles-Courteau, un jour», lance le fils de l’ex-skieuse olympique Sarah-Maude

Boucher, bien connue en Estrie, et l’ancien lanceur de baseball professionnel Éric

Cyr.

Pour Cyr, pas question de retourner dans son patelin l’an prochain.

«On a gagné ce que nous pouvions gagner avec les Cantonniers. Dès la saison

prochaine, j’espère jouer à Gatineau. On va pouvoir bâtir de quoi de beau

ensemble. J’ai hâte de commencer à jouer et de voir notre club être compétitif,

même si l’équipe est en reconstruction.»

C'est avec le sourire fendu jusqu'aux oreilles que Simon-Xavier Cyr s'est rendu sur la scène du Centre

Avenir de Moncton pour rejoindre sa nouvelle équipe. (Vincent Ethier, LHJMQ)
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